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事例

01 02 03　

雇用
契約

（フルタイム）

25 事務局体制の強化による、大幅な経営改革と
コスト削減

所在地 神奈川県伊勢原市

1907

199

年

名

創業年

従業員数

学校法人 向上学園

高等学校及び中等教育学校の運営

歴史ある学園の
経営管理体制の刷新

歴史ある学園の経営管理体制
の刷新

全体を見渡せる幅広い視野と
経験で管理部門を統括

業務の効率化・コスト削減の実
現と整備・施設の充実化を推進

全体を見渡せる
幅広い視野と経験で
管理部門を統括

業務の効率化・コスト
削減の実現と整備・
施設の充実化を推進

創立 110 年以上の学園で伝統を残しつつ
も、少子化に向けた魅力アップもしてい
かなれけばなりません。いかに生徒さん
にとって「通いたい」と思える魅力的な
学校にするかを考えたとき、設備や施設
が安全かつ快適であってこそ魅力的な校
舎、魅力的な授業になると思います。現
在の校舎も 38 年経過し修繕が必要な箇所
も多くなりますが、建物の規模が大きい
ためコスト面が懸念されました。コスト
を削減しその分を学校の魅力アップに繋
げ、たくさんの生徒さんに来ていただい
けるような学校にしたいというのが現在
の理事長の方針でもあり、そのための事
務局の体制強化が課題でした。

民間企業では当たり前のことではあります
が、経費削減、働き方改革、事務効率のアッ
プなどを総合的に見渡せる、ビジネス感覚
を持ち合わせているかたを求めていまし
た。業界的には特殊かもしれませんが、毎
年入学する生徒数で収入が決まってしまい
ます。その決められた中で、支出を抑える
ことを意識し、さらに魅力的な学園にして
行くことが収入増になります。そしてさま
ざまな視点から全体を見渡せ、事務作業の
効率化を図ること、特に教員の事務作業の
手間を省き授業に専念できる環境を作りた
いと考えています。

コロナ禍でホテル業界の先行きが見えず将来的な
ことを考えていたところ求人の話がありました。
ホテルチェーンに勤務していた時に人材採用に携
わり、大学の就職部門との関わりがあったことで、
学校運営に関心を持ちました。学生向けにホテル
業界についての講義をする機会もあり、教職員だ
けでなく学生とも交流する中で親近感と興味があ
りました。未経験であり未知の世界でしたので、
入社当初は戸惑いもありましたが、これまでの経
験を活かせることにやりがいを感じています。

広大な学校の敷地の一部が借地であり、その
賃料のコスト削減も課題の１つでしたが、宅
建資格の保有者である石井氏の知見を活かし
賃料の交渉等に貢献しています。昨年完成し
た「向上令和グラウンド」は、グリーンの芝
の輝きと、練習や試合の活気ある声の響きが、
新たな学園の魅力となっています。

私自身が大企業での勤務経験を活かしプロフェッ
ショナル人材として採用された経緯があり、学園
で人材採用をする際にこの事業を活用したいと考
えていました。当初は、業務全体を見渡せる能力
のある方で施設や設備の維持管理に精通した方が
見つかれば良いなと思っていたところ、宅建の資
格を有する石井氏に来ていただくことができまし
た。ホテル業界でのご経験から、施設管理や土地
に関する交渉、契約まで全般的にお任せし、コス
ト削減には高い意識で取り組んでいただき非常に
助かっています。また管理職の経験も活かし、30
名ほどの事務局職員を取りまとめ良きリーダーと
して活躍いただいています。

生命保険会社での営業所長、総務／ビジネス
ホテルチェーンでの採用・研修、新規ホテル
企画

主な経歴：

事務長

滝 秀之

役職名：事務次長

石井 崇 氏

年　齢： 55 歳
家族構成：妻、娘 2 人
出身地： 還流ルート：東京都 転居なし
業務遂行手段：事務所での業務

同敷地内に２つの学校を運営しており、
これまでは各学校で異なるシステムを使
用するなど個別対応していましたが、シ
ステムを統合してのペーパーレス化や物
品調達の一元化を図るなど、身近なとこ
ろから無駄を省き効率化することで事務
局機能の強化ができました。そのことに
より削減できたコストを新たな取組みに
活かすことができるため、本年は正門に
警備員を配置しました。これまでは教職
員による当番制で校内の見回りや施錠を
していましたが、外注することにより教
職員の働き方改革にも繋げることができ
ました。新しい事を始める際は反対の声
もありますが、今では定着し生徒や保護
者にも安心できる環境になったと喜ばれ
ています。

氏

神奈川県


